

Ces œuvres ont pour but de conduire tous les membres de la famille paroissiale à Jésus victime sur l'autel, prisonnier au tabernacle, nourriture à la Table sainte et enfin récompense au ciel.

a) CONFRÉRIE DU SAINT-SACREMENT. — Pour obtenir plus facilement ce résultat, il ne peut qu'être très utile de former une élite, une sorte d'avant-garde, dont les exemples, les prières et l'apostolat serviront puissamment à attirer la partie hésitante de la paroisse.

La Confrérie du Très Saint Sacrement, si noble dans sa fin immédiate, si vénérable par son antiquité, si riche en privilèges et indulgences, offre le moyen le plus simple et le plus pratique de réunir ce groupement de chrétiens choisis, qui seront les initiateurs, les soutiens, les zélateurs et les zélatrices de toutes les associations paroissiales (1).

C'est ainsi que l'avait compris le B. Vianney. L'érection de la Confrérie du Très Saint Sacrement fut, dès les premières années de son ministère, l'objet de sa sollicitude. Et elle fut le point de départ de ce merveilleux mouvement de vie eucharistique dont la paroisse d'Ars fut le théâtre.

b) ŒUVRES D'ADORATION. — Tous les historiens du saint Curé nous disent combien fut grande sa joie lorsque, grâce au concours des premières personnes inscrites dans les cadres de la confrérie, il vit que Notre-Seigneur ne serait plus seul dans son tabernacle et qu'il aurait continuellement sa petite cour. L'un des rêves les plus chers de son âme était accompli.

Quel est le pasteur qui ne l'a pas formé ce rêve et qui ne souffre pas de ne pouvoir le réaliser ?

Pour obtenir ce résultat si consolant les difficultés sont grandes, surtout dans les paroisses ouvrières et dans les paroisses composées en majeure partie de hameaux plus ou moins éloignés de l'église.

Il y a cependant partout quelque chose à tenter et beaucoup à faire.

Habituer d'abord les enfants, dont l'âme pure éprouve toujours à un certain degré l'attrait eucharistique, à faire

(1) Nous nous permettons encore de recommander tout spécialement à nos confrères l'intéressante brochure *La Confrérie du Très Saint Sacrement*, en vente à nos bureaux.